



## ひとひと 人と人とのコミュニケーションは

たいめん きほん  
対面が基本です!

10月19日に1年生の学年集会がありました。その内容は、残念ながら良い話ではなく、学年あるいは学年を超えてのSNSを介したトラブルが、ここ最近ひんぱんに起こっているというものでした。ここ1か月の間だけでも5件もの問題が起こっています。

生徒間のトラブルについては、学校としてもできるかぎりあいだに入って、みなさんを支援していきたいと考えています。しかしながら、SNSを介したトラブルについては、その事実経過を把握することですら非常に困難で、多くの時間や労力がかかります。SNSの特性から、不特定多数の人たちがからみ、収集しなければならない情報量は計り知れません。中にはいつどこでだれがどのような意図で発信したか不明なものまであります。たったひとつのSNSによるトラブルを解決することだけでも、並大抵のことではないのです。拳句の果てに、警察に介入してもらわざるを得ない場合だって出てきます。

みなさんにははっきりと言っておきます。SNSを介したトラブルについて、学校は基本的に責任は持てません。学校が容易に解決できる問題ではないということです。

LINE やインスタ、Twitter、TikTok など様々なSNSがここまで年齢を問わず広まり、数々のトラブルが後を絶たない今、「SNSを使う際はトラブルにならないよう気をつけよう」



なんていう時代は終わりました。学校としては、生徒のみなさんには「SNSを使うことはやめましょう!」しかありません。みなさんが成人して、自分で責任が取れるようになってから、SNSを使うかどうかは「自己責任」で判断してください。それでもなお、私は今も使うというのであれば、それは保護者の責任の下で使用するしかありません。したがって携帯は保護者の物で、あなたの物ではありません。

せん。どのような使い方つか かたをしているのかを日々チェックしてもらい、いつどこで使つかうかも、家庭のルールに従したがってください。

いずれにしても人と人とのコミュニケーションは対面たいめん きほんが基本です。ましてや、まだ未熟みじゆくなみなさんは、対面たいめんでのコミュニケーションですら学まなぶべきことは、多た々あることでしょう。SNSの使用しようについて、今一度いまいちど、責任せきにんをもって考かんがえてみてください。



## 〔学年集会の感想〕

### 《人のことを考えられる思いやりを持ちたい！》

今日きょうの話はなしをきいて、SNSはしっかりと考かんがえて使つかわないと、自分じぶんや周りまわのみんなを傷きずつけてしまったり、将来しょうらいに関わかんがったりするので、改あらためて考かんがえて使つかったり、セキュリティーをかけたりしようと思おもいました。

特とくに善ぜんか悪あくかの判断はんだんは難むずしいけど、親おやに相談そうだんしたりほんとうにSNSにアッあップしてもよいのかをしっかりと考かんがえてこれから使つかっていきたいです。

先生せんせいが言いっていたけど、後うしろを向むいてしゃべったり、マスクをはずしてしゃべったり、SNSで悪口わるぐちを書かき込んだりする人ひとは、人の気持きもちを考かんがえられていないということがわかりました。これからはもっひとと人のことを考かんがえたり、思おもいやりをもっひとていきたいです。

### 《その一言で、その行動で！！》

今日きょうの話はなしをきいて、たとえ自分じぶんに悪意あくいがなかったとしても、ほんの少すこしの言動げんどうで誰だれかが、そして自分じぶんさえも傷きずつけて人生じんせいを悪い方わるいほうへ変かえてしまうことがあるのだとわかりました。自分じぶんはあまりSNSに触ふれる機き会かいは多おほくないけど、自分じぶんがされたくないことは、相手あいてにもしないように心こころがけたいと思おもいます。

また、学校がっこうの中なかでもその一言ひとことで、その行動こうどうで誰だれかが迷惑めいわくだと思おもったり、傷きずついたりしないか、一度いちど考かんがえてから話はなしたり、行おこなったりできるといいなと思おもいました。